

# *Seudr-fstuaire*

*Feuille de liaison  
des communautés catholiques du Doyenné de Royan*

S 16 décembre 2023

**Doyenné de Royan**

## **Concours de crèches 2023**



**Paroisse :** Arvert

**Lieu :** Etaules

**Nom :** Manuela Boutinaud

**Présentation :** J'ai fabriqué cette crèche avec du matériel de récupération (structure avec des pailles de boisson en carton). Je la destine à une amie qui n'a plus de motivation pour faire sa crèche et qui est ravie.



**Paroisse** : Saujon

**Lieu** : Eglise de Luchat

**Nom** : Martine Raymond

**Présentation** : En contemplant la crèche de notre petit clocher, nous avons été prises d'émerveillement devant tant de pauvreté. Avec ce texte, quelque peu remanié de Maurice Zundel, qu'il me pardonne, laissez-moi vous raconter notre émerveillement. Saint François va rencontrer Dame Pauvreté qu'il va chanter sur toutes les routes de la terre. Elle est son unique trésor, son seul héritage. C'est l'image sous laquelle il se représente Dieu. C'est cela l'immense aventure, la plus grande de l'histoire chrétienne. François a vécu avec une intensité brûlante cette identification de Dieu avec la pauvreté.

« Bienheureux ceux qui ont une âme de pauvre », dit Jésus en tête des Béatitudes. La première Béatitude, car Dieu est pauvre.



**Paroisse** : Saint Hilaire - Saint Sulpice

**Lieu** : Marché de Noël

**Nom** : Solange de Villelume et Maryse Rodriguez

**Présentation** : Un stand de la librairie Siloë sur le marché de Noël de Saint Sulpice, avec crèches, calendriers de l'Avent, histoires de Noël pour petits, BD et Mangas pour plus grands, objets décoratifs, cartes...

Notre objectif : une présence du mystère de Noël là où on ne l'attend pas, autant auprès des autres exposants que des visiteurs.

Deux journées dans une ambiance sympathique et conviviale ; des occasions d'échange.



**Paroisse** : Saint Hilaire - Saint Sulpice

**Lieu** : Eglise de Saint Sulpice

**Nom** : Gérard et Thérèse-Marie Roisselier

**Présentation** : Pour St Sulpice nous avons fait intervenir des nouveaux paroissiens qui se sont proposés....



**Paroisse :** Arvert

**Lieu :** Eglise d'Etaules

**Nom :** Françoise Razet et Géry Brasselet

**Présentation :** L'église d'Etaules ne pouvait pas accueillir sa crèche sans un brin de ménage au préalable;

Les dames dans le chœur de l'église et les hommes aux bois partis chercher de la mousse. sous une pluie diluvienne



**Paroisse :** Saujon

**Lieu :** Eglise du Gua

**Nom :** Jean-Marcel Steiner

**Présentation :** L'idée c'est le 800<sup>e</sup> anniversaire de la première crèche vivante de St François dans le petit village de Greccio au bord de la falaise. C'est aussi une crèche sobre comme nous l'a demandé le Pape François.



**Paroisse :** Arvert

**Lieu :** Les Mathes

**Nom :** Géry et Béatrice Brasselet

**Présentation :** Notre crèche familiale s'est constituée année après année au gré des achats de santons que nous faisons en famille lors de l'exposition renommée du père Pierre de Parcevaux Paris Bd Simon Bolivar au profit de l'association La Luciole. L'association la Luciole s'occupait des jeunes touchés par des addictions aux drogues



**Paroisse :** Saujon

**Lieu :** Eglise de Corme Royal

**Nom :** Chantal et Jean-Luc Billet, Cécile Rousteau, Maryse Gombaudo

**Présentation :** Depuis des années, nous invitons les enfants de la commune à venir préparer la crèche de Noël. Ces dernières années, le groupe d'enfants a bien grossi. Nous avons dénombré 15 familles présentes pour la crèche en décembre 2022 et de même en 2023. La rencontre a lieu un samedi après-midi. C'est un temps festif et en même temps autour du Christ. Le samedi 2 décembre nous avons choisi le thème : Vivre la solidarité pour un monde plus fraternel. Nous avons pensé qu'aujourd'hui, Jésus viendrait naître auprès de pauvres, comme dans un camp de migrants...



**Paroisse** : Cozes

**Lieu** : Eglise de Boutenac Touvent

**Nom** : Sylvie Robert

**Présentation** : Notre petite église se met en chemin pour accueillir le prince de la paix. Quelle joie de voir que cette préparation de crèche rassemble un petit groupe de personnes qui met ses talents au service du roi ! Que cette crèche nous donne l'espérance, la paix dans nos cœurs et continue encore et toujours à nous rassembler au nom de Jésus.



**Paroisse :** Arvert

**Lieu :** Etaules

**Nom :** Michel et Monique Genty

**Présentation :** Avec mon épouse, nous sommes de traditions cultuelles et culturelles chrétiennes. Nous sommes peintres et de nombreuses œuvres sont bibliques et présentes dans des églises, en particulier à La Tremblade. Nous avons reçu des félicitations au nom du Saint-Père de la Commission d'Art Sacré du Vatican. Chaque année, le symbolisme de la Nativité de l'enfant Jésus, représenté par la crèche familiale, est primordial pour nous. Cette naissance est également un espoir illusoire de paix dans ce monde dominé par la violence et de voir notre France perdre ses valeurs : « France réveille-toi pour retrouver tes lumières » !



**Paroisse :** Saujon

**Lieu :** Eglise de Balanzac

**Nom :** Maryse Gombaudo

**Présentation :** La crèche est petite et en carton pour montrer la pauvreté.

Elle a été faite en liaison avec la crèche de Corme Royal, peinte par les enfants durant un après-midi plein d'échanges sur la solidarité autour de la phrase du pape : "Ne détourne ton visage d'aucun pauvre, et le visage de Dieu ne se détournera pas de toi" ensuite reformulée ainsi : "Ne détourne ton regard d'aucun pauvre, d'aucun malade, d'aucun être différent et Dieu ne se détournera pas de toi. Il te fera grandir et apprécier les différences : elles ne sont que richesses."



**Paroisse :** Arvert

**Lieu :** Eglise des Mathes

**Nom :** Association Sainte-Marie de la commune des Mathes / Patricia Chamorro de la Rosa

**Présentation :** Depuis plus de 35 ans, l'équipe de l'association perpétue la tradition de la crèche dans l'église des Mathes, dans la joie et la bonne humeur, génération après génération, dans un esprit de transmission des anciens aux plus jeunes, de respect et de partage, avec une nouveauté chaque année, c'est là l'esprit de Noël.

**Descriptif de la crèche :**

- Crèche en bois construite par le doyen de l'association
- Surface totale de presque 20m<sup>2</sup> - 9 mètres linéaires
- une dizaine de personnages anciens appartenant à l'église
- décoration naturelle: mousse, houx
- 10 cageots de mousse naturelle
- 10m<sup>2</sup> de ciel étoilé
- 10m<sup>2</sup> de papier rocher
- une fontaine à eau imitation rocher et de nombreux accessoires



**Paroisse** : Royan

**Lieu** : Royan

**Nom** : Henri de Prévos

**Présentation** : mini crèche privée (en cas d'urgence)...



**Paroisse :** Arvert

**Lieu :** St Palais

**Nom :** Régine Vivien

**Présentation :** Ci-joint des photos de ma crèche et une vue d'ensemble de la mise en scène en ce 2ème dimanche de l'aveit. Ce sont des santons Devineau de taille 2, environ 7,5 cm. Jules Devineau était cirier à Nantes en 1914 et producteur ensuite de santons jusque dans les années 1980-1990. J'ai toujours connu les santons Devineau car mes parents, habitant dans l'Est de la France, avaient ces personnages mais dans une plus grande taille, ils avaient été sans doute offerts après la guerre de 1940. Je me passionne surtout des plus anciens, en plâtre sur lit de paille marron, et je les collectionne mais dans une taille plus petite. J'habite St Palais maintenant où ils m'ont suivi. D'où cette crèche, plutôt minérale et bord de mer. Même à 64 ans on reste nostalgique de ces traditions connues enfants et on les perpétue.



La crèche et les bergers



Veillée à l'enfant en Bretagne



Mise au lit du malade



Marchandes de poissons et marins de la Tremblade



Des amis de passage à la maison



Prière au Calvaire

**Paroisse :** Arvert

**Lieu :** la Tremblade

**Nom :** Crèche de la famille Croset : Quelques-unes des saynètes

**Présentation :** Notre crèche est composée de santons de 25 à 30 cm de haut. Certains sont très anciens. Quelques-uns sont complètement faits d'argile d'autres n'ont que la tête.

Quelques-uns sont signés ce sont des œuvres d'art. Nous aimons chiner et compléter notre « famille » et les scènes de vie. En créer de nouvelles. A chaque fois c'est l'occasion de belles rencontres car chaque santon a une histoire, celle du vendeur qui nous en témoigne. Parmi les 250 santons, nous en avons mis en scène 150 cette année. Quel plaisir brocante après brocante de trouver tel ou tel objet qui intégrera les scènes de vie que nous créerons dans l'année. Quelle joie de recevoir les enfants qui viennent l'admirer et de fêter le divin enfant.



**Paroisse** : Saint Hilaire - Saint Sulpice

**Lieu** : Breuillet

**Nom** : Sylvie et Hubert de Montgrand

**Présentation** : Crèche africaine de Katiola, Nord Côte d'Ivoire. Nous avons vécu longtemps dans ce pays. Cette crèche nous permet de prier pour tous ceux que nous y avons connus.



**Paroisse :** Saint Hilaire - Saint Sulpice

**Lieu :** Saint Sulpice de Royan

**Nom :** Gérard Roseillier

**Présentation :**



**Paroisse :** Royan

**Lieu :** Eglise du Parc de Royan

**Nom :** Michel Montoux

**Présentation :**



**Paroisse** : Saint Hilaire - Saint Sulpice

**Lieu** : Eglise de Saint Sulpice de Royan

**Nom** : Valérie, Arnaud et Annie

**Présentation** : L'intention est de se sentir accueilli.



Meunier-Boulangier-  
Boulangère  
...mes grands pa-  
rents



Mes cousins et cousines



Mes tantes

**Paroisse** : Arvert

**Lieu** : La Tremblade

**Nom** : Anne Marie Chagnoleau

**Présentation** : Ma famille est originaire de la région de GAP et mon enfance fut baignée des traditions de la Provence. Les 13 Desserts – Le nombre de cypres à l'entrée... Au cours d'un séjour dans le pays de Provence, berceau de ma famille, j'ai eu un coup de cœur pour un vieux santon qui me rappelait un de mes grands-parents ! Trait pour trait. Quelle émotion !

J'en ai trouvé juste quelques uns par la suite... Mon grand-père... Ma tante... Etc. Et aussitôt mes amis et famille commencèrent à m'en donner en cadeau. Beaucoup, beaucoup d'autres... Chacun a une histoire : d'amitié ou familiale. Certains viennent de très très loin de l'étranger parfois. Mais ce qui me touche surtout c'est que le meunier, le boulanger, la boulangère... Je les ai choisis car c'était le métier de mes grands parents... Mes oncles et tantes. Quel plaisir que de leur parler et de me rappeler tant de souvenirs...



**Paroisse :** Royan

**Lieu :** Royan

**Nom :** Christophe et Sabrina Betizeau

**Présentation :** N'étant pas là cette année à Noël, nous avons choisi de réaliser une crèche provençale réduite avec de grands santons. Nous l'avons réalisée depuis le 15 novembre pour pouvoir en profiter, s'imprégner du temps de l'Avent qui est important dans la durée et qui nous prépare à la fête de la Nativité de l'enfant Jésus.

Les années passées avec nos enfants et petits-enfants nous réalisions le village provençal qui prenait un espace important. Cett'e année, les santons sont dans l'escalier...



**Paroisse :** Royan

**Lieu :** Domicile, Vaux sur Mer

**Nom :** Lucienne Hoyon

**Présentation :** Pour fêter la naissance de Jésus et transmettre la joie de l'amour de Dieu qui est venu partager notre vie et Lui dire Merci.



**Paroisse :** Royan

**Lieu :** Royan

**Nom :** Sophie Monturet

**Présentation :** Nous sommes une famille paroissienne de Royan, c'est notre troisième année ici. Avant Royan, nous avons déménagé plusieurs fois. Nous sommes originaires de Nice, alors pour des Niçois, la crèche, c'est très important.

Pour nous, la crèche est une grande tradition, c'est un mélange de notre Sud originel, de Terre Sainte et nous y avons ajouté du sable des magnifiques plages charentaises pour représenter le sentier. La crèche pour nous, c'est un chemin vers Noël, nous sommes comme ces santons, nous voulons nous rassembler autour de Marie et Joseph (et l'âne et le bœuf). Nous sommes en marche, dans l'attente de la naissance du petit Jésus, sous le regard bienveillant de l'Ange Gabriel.

Nous avons le ravi, perché dans sa maison au milieu de la montagne, qui crie « en route, les amis ». Et dans le vallon, il y a le tambourinaire pour accompagner les pèlerins de ses airs joyeux. La belle Arlésienne se hâte ! Monsieur le maire et Monsieur le curé eux aussi veulent venir, pas question de rater ça ! Les bergers sont au loin, mais si les enfants ont été sages pendant la journée, alors le soir au moment de la prière, ils avancent les petits moutons et le berger qui les accompagne en espérant arriver auprès de Marie et Joseph pour la nuit de Noël !



**Paroisse :** Saujon

**Lieu :** Eglise de Saujon

**Nom :** Sylvain Lefort

**Présentation :**



**Paroisse** : Saint Hilaire - Saint Sulpice

**Lieu** : Saint Sulpice de Royan

**Nom** : Agnès Daniau

**Présentation** : Crèche pour un coin prière.



**Paroisse** : Saint Hilaire - Saint Sulpice

**Lieu** : Saint Sulpice de Royan

**Nom** : Agnès Daniau

**Présentation** : une crèche familiale traditionnelle pour les petits-enfants.



**Paroisse :** Saujon

**Lieu :** Eglise de Pisany

**Nom :** Jacques Daviaud

**Présentation :** Petite crèche pour notre église



**Paroisse :** Cozes

**Lieu :** Brie sous Mortagne

**Nom :** Odile Jolly

**Présentation :** C'est grâce aux éléments de la Nature donnée par Dieu Créateur qu'a été construit cet abri pour son Fils petit Enfant



**Paroisse :** Cozes

**Lieu :** Crèche familiale

**Nom :** Odile Jolly

**Présentation :** Le village tout entier se presse pour adorer l'Enfant Dieu



**Paroisse :** Cozes

**Lieu :** Eglise St Vincent d'Epargnes

**Nom :** Marie Claude Seguin

**Présentation :** Je suis native d'Epargnes donc je vois cette crèche depuis des dizaines d'années. Elle a été réalisée à différents endroits dans l'église au fil des ans et aménagée différemment selon les personnes qui s'en occupaient.

A l'origine, les "personnages" étaient entièrement blancs. Il y a 1 dizaine d'années ils ont été peints, bénévolement, en même temps que les autres statues de l'église qui ont "bénéficié d'un rafraîchissement".

J'attache une importance particulière à renouveler la mise en place de cette crèche que tous peuvent contempler durant le temps de l'Avent, de Noël et jusqu'après L'Épiphanie en poussant la porte de l'église St Vincent d'Epargnes.